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P3 要聞
跨境巴士在香港全面復常後

逐步恢復往日繁忙，昨日一名讀
者向本報反映，他前晚乘坐跨境
巴士從皇崗前往灣仔，期間遺失
鑰匙包，內有數千元，他向運營
巴士的公司致電查詢，最後有幸
尋回，特向相關負責員工致謝。
本報聯絡到涉事職員陳先生，他
謙稱協助乘客找尋失物是工作本
分，「唔會覺得自己做咗很高尚
的事情，但能幫到人，我感到很
開心。」
跨境全日通灣仔線會展站站

務經理陳先生在該公司已任職20
年。多年的職業生涯中，他已記
不清多少次幫助乘客找回物品，
前日事件對他來說只是日常工作
的一部分，卻沒想到這件小事讓
旅客「念念不忘」。陳先生表
示，公司在皇崗口岸有專線運營
權，但會因具體線路、時段而與
不同巴士公司合作，所以每每有
旅客在車上遺失物品，最重要的
是能提供準確的車輛訊息，以方
便追查。「口岸巴士屬於聯營模
式，有不同合作，例如前晚是東
橋客運公司，也有線路是中旅、
環島公司等。」接到旅客報失電
話後，陳先生根據班次很快聯絡
到車輛司機李先生，兩人一起找
到了該名讀者遺失的鑰匙包，並
聯絡對方取回。
陳先生樂見事件得到解決，

期望所有乘客都盡量得到良好的
客運體驗。
目前，該公司巴士班次已恢

復至疫前約70%水平，他希望今
年可繼續回升。
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盧寵茂透露，今次收費調整並不限於急
症室收費，亦包括藥費等，政府希望

透過調整收費，幫助低收入的弱勢社群和
因病致貧的人。他引用醫管局數據表示，
使用昂貴藥物的病人每年約需花費5,000元
買藥，5%病人的每年相關開支更高達14萬
元至30萬元，「部分人原本是小康之家，
但遇上大病就有財政困難，因此社會應集
中資助提供協助。」
他指醫管局每年300萬名病人中，13%

因正接受政府的福利援助而獲豁免收費，
認為醫管局可調整收費協助更多基層人
士 。他又指出，有病人在急症室和政府門
診求醫後索取大批藥物，認為相關資助可

更好地運用在更有需要的人身上。

韓國醫生罷工引以為鑒

對於韓國醫生罷工事件，盧寵茂覺得
傷感，「看到有重病和急症病人無醫院接
收，很多手術要取消，我也替韓國人民感
到可憐。」他希望香港醫護界引以為鑒，
視之為反面教材，「最終受害的都是人
民，大家應有共同目標，防止類似事件在
香港發生。」
新一份財政預算案提出再加徵煙稅，

建議每支煙稅款加0.8元，盧寵茂指提高煙
稅後，煙稅佔煙草售價的比例仍只有
70%，未達世衞組織建議的75%，因此政

府會考慮社會接受程度，循序漸進加稅，
「目標很清晰，就是世衞建議的75%。」
他認為，加稅是有效的控煙手段，並指曾
擔心疫後「口罩令」解除後，吸煙率會反
彈，但事實是去年加煙稅後，初步資料顯
示吸煙率已有所下降，去年戒煙熱線的查
詢個案亦已按年增加25%。在今年預算案
公布當天，熱線查詢數字更比平日多8倍，
反映加煙稅有效。
特區政府於去年7月就「活力健康 無

煙香港」控煙策略展開為期兩個半月公眾
諮詢，盧寵茂表示，已分析公眾諮詢結
果，大部分人支持加煙稅，政府很快會公
布具體推出哪些措施。

公立醫院急症室180元單次收
費已近7年未有加價，醫務衞生局局
長盧寵茂昨日接受電視節目訪問時
透露，今年內會提出公營醫療服務
收費調整的初步方案。特區政府會
綜合考慮醫療成本、資源運用優
次、對弱勢社群的照顧、社會接受
程度和市民負擔能力來作出調整。
另外，政府會繼續加強控煙工作，
包括循序漸進增加煙稅，直到達至
世界衞生組織建議的75%稅率，稍
後將公布下一階段控煙措施，並會
分短中長期落實。

盧寵茂：急症室及藥費調整 會考慮巿民能力

煙稅擬漸進加至售價75%

逾1/4腎病患者未遵醫囑服藥
慢性腎病與「三高」息息相關，一項

於昨日「2024世界腎臟日暨香港腎臟日嘉
年華」開幕禮活動公布的調查顯示，26%
受訪腎病患者未有完全按指定劑量、方法
及時段服藥；逾44%受訪者更未完全知道
服藥的好處或不良反應。負責調查的腎臟
基金會及兩個腎科學會建議腎病病人要定
時用藥，並要清楚藥物功能，不應隨意停
藥或自行購買處方藥，如有疑問要與醫生
溝通。
香港腎臟基金會、香港腎科學會、香

港腎科護士學會於今年1月份成功透過問卷
訪問了178名腎病患者，結果顯示他們的用
藥情況並不理想。調查發現，26%受訪者
未有完全按指定劑量、方法及時段用藥，
當中主要原因為忘記服藥（61%）。
調查又發現，逾44%受訪者未完全知

道服用藥物的原因、好處或不良反應；另
有64%受訪者擔心藥物的副作用；30%受
訪者不會主動告訴醫生未有依時、按量及
按方法服藥；31%受訪者不會主動告知有
剩餘處方藥物。
據醫管局數字顯示，香港現時約有

11,220名末期腎衰竭患者，包括去年新增

1,428名患者。香港腎臟基金會主席雷聲亮
指，教育病人正確用藥常識刻不容緩，故
今年的嘉年華以「藥物與你─醫患用藥」
為主題，並同時公布「適當用藥」、「小
心用藥」及「有效用藥」等「精靈用藥10
錦囊」，提醒病人及市民必須認清藥物標
籤，以及切勿隨意自行停藥等。

范鴻齡：未來檢討藥物收費

醫管局主席范鴻齡指出，目前醫管局
每年藥物開支超過 96 億元，佔總開支
10%，其中專科門診每種藥收費15元，不
限數量，長期以來造成很多藥物浪費的情
況，未來將檢視整個藥物收費制度。

過渡屋「喜盈」繪80米壁畫添生氣
由香港社區組織協會營運、位於長沙灣

的過渡性房屋項目「喜盈」，近日與「畫美
麗香港」合辦壁畫活動，由30名住戶及逾
450名義工在「喜盈」長達80米的外牆畫上
充滿色彩的壁畫，內容糅合了城門水塘、大
帽山、青馬大橋等荃灣及葵青區的特色景
點，再配以花鳥、樹木等主題，為社區注入
了生氣。通過壁畫活動，住戶間亦建立了友
好鄰里關係，感受到社區的溫暖。
71歲的朱先生居住在「喜盈」一人單

位，在未搬進「喜盈」前居無定所，「搬進
呢到之前居於深水埗50呎板間房，這裏就有
150呎！」他表示，過去頻繁的搬遷及在沒那
麼安全的居住環境下，難以建立鄰里關係，
「一返到屋企就關上房門，因為住板間房啲
人魚龍混雜。」搬進「喜盈」後認識了不少
新朋友，減低了孤單感覺，「畫壁畫活動令
我有更多社交，第一次感受到社區生活原來
咁溫暖！」
社協副主任施麗珊表示，壁畫活動促進了

基層社交，提升了過渡性房屋居民的幸福感，
她指「喜盈」早前接獲近3,000個申請，反應
熱烈，第一批居民於去年10月入伙，第二批
居民亦於今年1月入伙，目前入住率已爆滿。
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■活動冀教育病人正確用藥常識。

■義工在「喜盈」長達80米的外牆畫上荃
灣及葵青區的特色景點。

■「喜盈」住戶及義工一起大合照。




